



Pour s'immerger dans les racines occitanes de notre belle région, c'est le week-end ou jamais : ce sont non pas une mais deux événements qui tombent au même moment ce samedi, assez différents pour rendre le choix cornélien. Faites vos jeux (gascons) !

Honneur à l'«ancien», Hèsta d'Ornon, une formule imaginée dès 2013 à Villenave. Dès 11h, à l'espace d'Ornon, on pourra apprécier la culture occitane dans toute sa diversité, avec des stands, de la restauration typique, des chorales – en version originale bien sûr – et des bandas, des jeux gascons répondant aux doux noms de quille de neuf ou rampeau, des initiations aux danses traditionnelles ou encore des contes avec une figure régionale, Éliette Dupouy. Le tout gratuitement.

Mais le gros coup de l'association Area cette année, c'est d'avoir obtenu la venue d'une star de la musique trad' occitane, le groupe palois Nadau, sans doute le seul à avoir rempli plusieurs fois l'Olympia et le Zénith parisiens. Là, en revanche, on passera en payant (21h, 15€, tél. 06 76 25 41 77).

association-area.fr

Une arène reconstituée

En “face”, à Pessac, c'est l'Escapade Gasconne lancée par la section rugby de l'Association sportive et culturelle de Pessac-Alouette qui revient en 2e année, avec un programme très ambitieux – à la hauteur de son prestigieux parrain, l'ex-rugbyman devenu entraîneur à l'UBB Régis Sonnes, Gascon pur jus, béret compris.

Là aussi, dès l'ouverture des portes du complexe sportif de Cap-de-Bos à 10h, on brassera large : de la gastronomie, des expositions, du conte (revoilà Éliette Dupouy), des musiques folkloriques à teneur garantie en bohas (la cornemuse des Landes de Gascogne, qui se prononce “bou-heu”) avec notamment Gric de Prat et Les Bounloures, mais aussi de l'artisanat d'art et des démonstrations de métiers d'antan, notamment un berger avec ses moutons. Clous de la journée, les danses sur échasses d'une troupe venue de Mont-de-Marsan (avec des initiations en prime), et surtout, à 18h, de la course landaise dans une arène reconstituée ! Grand spectacle assuré avec cette discipline consistant à esquiver ou sauter par-dessus des vaches landaises, surtout avec la “ganadéria” (élevage) retenue, Dargelos, de Saint-Sever dans les Landes.

Immersion totale pour 5€ (gratuit -12 ans) jusqu'à 20h. Rien n'empêchera de poursuivre avec le concert de Nadau chez les voisins ! • **SLJ**

escapadegasconne.wordpress.com ; Facebook : [Escapade Gasconne à Pessac](#) .

Photo : Nadau, tête d'affiche de la Hèsta d'Ornon, et la course landaise, attraction phare de l'Escapade gasconne à Pessac © Archives Sud Ouest